

extrangeros ha aceptado las proposiciones del Gobierno español relativas al pago de los cupones vencidos.

GACETILLAS.

Suscripcion.—La abierta en las columnas de «El Imparcial» para el socorro de los heridos del ejército ascendia en el último número que de este periódico recibimos á la cantidad de 60.489 reales.

Los donativos recibidos de hilas, vendajes, medicinas, tabacos y otros efectos, siguen siendo considerables.

Nos escriben de Sevilla asegurándonos que varios jóvenes de aquella ciudad tienen el pensamiento de dar un magnífico baile en el que fué salon filarmónico, destinando el producto de la venta de los billetes de entrada á aliviar en lo posible la suerte de los heridos en la campaña que se sigue contra los carlistas.

El dueño del local lo ha cedido generosamente para este patriótico objeto.

Algunos artistas coreográficos de esta localidad se han prestado desinteresadamente á trabajar en la funcion.

Tambien en Madrid se preparan con este mismo objeto varias funciones dramáticas y para el pasado viernes habia proyectado una en el teatro de la ópera.

Y á propósito de esto, ¿por qué en Almería no se dan tambien representaciones teatrales y conciertos vocales é instrumentales á beneficio de los heridos? ¿Hemos de ser siempre los últimos?

Albricias.—Parece que anteayer tarde llegó á este puerto el buque, tan deseado, que trae el tabaco de Alicante para esta administracion de provincia. Si tarda unos dias mas hubiera hecho un bien inmenso á la humanidad, pues ya nos íbamos acostumbrando á no fumar.

Que lo quiten.—Hoy en una casa de la calle de la Almedina, un perro atado que está constantemente ladrando en el terrado de dicha casa, sin dejar vivir á los vecinos. Damos el aviso á quien corresponda para que se reprima el abuso; pues así nos lo ruegan los referidos vecinos mas inmediatos á la casa del dichoso perrito.

Segue siendo objeto de los mayores elogios y de las vistas del público Almeriense, la exposicion de pinturas al óleo y vistas de celebridades contemporáneas que se ha la establecida en el Liceo.

Todas las vistas son de lo mas selecto que se conoce y en cada una de ellas vemos con admirable naturalidad y parecido ya las esfigies de ilustres varones ya las ruinas de Paris ó incendios producidos por los comuneros y ora los mejores monumentos y museos de Europa, ora las vistas de las mas notables capitales; pero entre todas llaman en alto grado nuestra atención, los retratos del honrado principe de Vergara, del bravo duque de Tetuan, del malogrado conde de Reus, del eminente hombre de Estado y elocuente orador Sr. Castelar, del bombardeo del Callao por la gloriosa marina Española, de la hermosa heroína commenera Kroskina, de la comunera Luisa Michel, del incendio de la plaza de la Bastilla en Paris y otros que no recordamos en estos momentos.

Además de las vistas que hemos relatado, los dueños agradecidos al favor del público, han puesto en el dia de ayer otras no menos excelentes y nuevas en su totalidad.

Damos á la empresa que tales vistas presenta nuestra mas cumplida enhorabuena por su acertada, al par que interesante exposicion y por las muestras de aprecio y aprobacion que, con razon recibe de todas las personas ilustradas de esta Capital que la frecuentan.

Anuncio.

Un andaluz (de Granada), que ahora acaba de llegar, busca una desparada que con él quiera casar.

Si hay alguna á quien convenga llevar á cabo la union, que sin demora se venga á verlo á esta redaccion.

Como estamos en cuaremas y está tan cara la carne pienso escribir un folleto en elogio del potaje.

Cosas de la competente.—Dice «La Correspondencia» en la plana de anuncio:

«Una señora viuda, por tener una

renta algo corta, desea el cargo de acompañar á una señora ó señorita, sin estipendio.»

Cuando la renta de esa señora sea mayor pedirá estipendio por su trabajo. De aquí se deduce que el que menos dinero tenga es el que menos lo necesita.

Ns sería malo que esto se convirtiese en un axioma.

Zambullida.—Una anciana se ha suicidado en Valladolid, metiéndose en una cuba de vino. Consecuencias de la perversión del siglo y de las lecturas corruptoras.

Hebrá oido cantar aquella copla:

«Si Dios hubiera hecho de vino el mar, yo me volviera pato para nadar.»

Jurado.—**Sesion del dia 10.**—Empezó la sesion a las 11 y 10 minutos anunciando el Sr. Presidente que se iba á proceder al sorteo para completar el número de los Sres. Jurados y he-cho este, resultaron elegidos los Sres. siguientes:

- » D. Juan José del Olmo.
- » Juan Candela Alfonso.
- » Mariano de Toro y Gordon.
- » Eduardo Muñoz Barraza.
- » Francisco Rueda Lopez.
- » Juan Campana Chacon.
- » Francisco Montoro Robi.
- » Antonio Maria Iribarne Perez.
- » Francisco Gonzalez Garbin.
- » Antonio Iribarne Belay.
- » Pantaleon Martin Aguado.
- » Joaquin Maria Molina Fernandez.
- » Ignacio Pardo Rodriguez.
- » Manuel Sevilla Jurado.
- » José Rapilo Torello.
- » Gaspar Amat Aguilar.
- » Felisa Vilches Gomez.
- » Bonifacio Diaz Hernandez.
- » Luis Terriza.
- » José Morales Medina.
- » Antonio Casinello Baglioto.
- » Joaquin Nin de Cardona.
- » Ramon Pastorfilo.
- » Diego Medina Palacios.
- » Manuel Leal de Ibarra.
- » Juan Lirola.
- » Mariano Segundo Cebrian.
- » Vicente Antonio Sanchez.
- » Damaso Sarroche Ruiz.
- » Cándido Tortosa.

Acto seguido el Sr. Presidente anunció que la sesion continuaria hoy á las diez.

Los dos circulos liberales de Terrovieta abrieron una suscripcion á favor de los heridos del ejército del Norte tan luego como supieron los últimos acontecimientos, suscripcion que produjo 10000 reales, á las pocas horas de iniciada.

El ayuntamiento por su parte ha iniciado tambien una suscripcion, que se espera de los mejores resultados.

Do—tada estás de hermosura
Re—fugiente, incomparable;
Mi—natura inimitable;
Ta—ñitas ay bella flor;
Sol— que la celiptica pura
La—viste de oro y rubi,
Si— todo es hermoso en ti,
Do— me miraré yo tu amor.

El mes de Marzo está haciendo de las suyas que es un gusto; el viento que no ha cesado desde que empezaron los dias del sucesor de Febrero, no impide que en ciertas ocisiones y de la manera mas inesperada, se nos descalzuen algunos aguaceros, como sucedió anteayer.

Esto hace que el correo se atrase mucho, y que nosotros y muchas personas le esperemos con impaciencia y ma cuanto que estamos como en el limbo sin saber cuando llegará, lo cual hace, con razon, que jarse á todos, incluso nosotros, y que repitamos lo que tantas veces hemos paído sin resultado.

Ya que no se cumplen los órdenes del Sr. Gobernador (y esta es la peticion) que mandaban ser fijadas en grandes letras en la raja del despacho la hora en que el correo vendrá á esta ciudad, ¿por qué no se dispara un cohete á su llegada y así no tendremos que dar tantos viajes á ver si ha venido, puesto que estábamos desconfiados hasta oír la señal?

¿Pasará lo de siempre?

Mucho de lo mismo que no sucede.

Más que el Tostado.—Quéjase un periódico de Toledo, en Ohio, de la constancia de una joven con pretensiones literarias, que ya ha remitido 116 composiciones poéticas sin que se le ad-

mitiera ninguna, y continúa trabajando en busca de celebridad.

La mar...—Ha sido multado el número 7814 de la «Epoca» correspondiente á juéves, por la publicacion de un artículo titulado «El donativo de un pobre.»

Tambien ha sido multado el número 1.238 de el «Eco de España» del viérnes por dos artículos titulados, «Crónica del dia» y «Vivir prevenidos»

Nuestro apreciable colega la «Paz de Murea» ha sido suspendido por tres meses, de órden del señor Gobernador de aquella provincia.

Sentimos estos percances de nuestros colegas

Teatro de las Delicias.—El sábado inauguró sus tareas Artísticas la compañía, aunque incompleta, en dicho coliseo, con las obras *Un Pleito* y los *Estanqueros Aéreos*. En ambas tomaron parte los Sres. Obon, Perió, Garcia (don Federico), Damié, Garcia (D. Serafin), Villegas; y las Sras. Magesié y Gaston. Todos desempeñaron sus papeles con mucho acierto distinguién los señores Perió, Obon y Garcia (D. Federico) de los actores Garcia (D. Serafin) y Villegas; diremos que nos son bien conocidos.

La segunda funcion nos dieron las zarzuelas *El Niño* y *Las Aspas del Toro*, en la primera nos demostraron una vez los Sres. Perió y Federico que son unos artistas, puesto que desempeñaron sus papeles con mucha gracia y naturalidad. No dejaremos la pluma, sin dar nuestro pláceme al Sr. Villegas, por el desempeño del papel de Maestro, pues sin ser cantante nos hizo por algunos momentos dudar si era un baritono ó el Sr. Villegas. Vemos con gusto en este señor, la manera con que desempeña cualquier papel que se le confía.

El cuerpo de baile nos satisface en especialidad la primera pareja.

Felicitamos al Sr. Diaz, pues nos presentó un cuadro an luz perfectamente delineado y natural.

Hoy hace su debut la primera tiple Sta. Babilo, con la cual podrá la empresa dar mas variedad á los espectáculos.

El periódico para todos, que publica el conocido editor Don Jesús Gracia, adquiere cada dia mas popularidad y fama por las amenas novelas que inserta en sus columnas, debidas á las plumas de nuestros mas populares literatos, y los brillantes grabados intercalados en su texto.

El núm. 9, que es el último publicado contiene el Sumario siguiente:

Texto.—El rey del puñal, novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—El pobre de San Martin, por D. Eduardo de Palacio.—Honor de esposa y corazon de madre, novela por D. Ramon Ortega y Frias.—Las cuatro estaciones, por don A. de San Martin.—El puñal de oro, novela por don Torcuato Tarrago.—Los dos rivales, por D. Pedro Escamilla.—Seccion de América, por el doctor Lopez de la Vega.—Los trairos, por la baronesa de Wilson.—Causas célebres—Miscelaneas.

Grabados.—El rey del puñal.—Las cuatro estaciones (los grabados).—Excelentísimo señor don Tomás María Mosquera, ministro de Fomento.

A dormir comodamente.—Se avisa á los Sres. que si se han surtido de camas de hierro y bronca en el depósito establecido en la calle Real núm. 24, que acaba de recibirse un completo y variado surtido de todas las clases y dimensiones á precios no vistos en esta poblacion.

En la platería del Sr. Glimez titulada *La Granadina*, se acaba de recibir un magnífico surtido de devocionarios plata y marfil, y rosarios nacar á precios sumamente arreglados.

Se alquilan unos espaciosos bajos en la calle de Pizarro núm. 12, donde darán razon.

Registro civil.

Inscripciones del dia 9 de Marzo.	
Casados.	2
Nacidos.—Varones.	3
Id.—Hembras.	4
Fallecidos.—Hombres.	3
Id.—Mujeres.	3
Id.—Párvulos.	»

Santo del dia.

Miércoles 11.—San Eulogio, mr. Sale el sol á las 6:21 de la mañana, pónese á las 6:1 tarde. Cuarto menguante á las 6:19 m.

Efemérides.

1857. Muere el eminente poeta don Manuel José Quintana.

Atención.—Arbitrio de los señores.

Recordado en el dia 9.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	193	97
Id. del Puerto.	401	83
Id. de la Vega.	69	45
Total.	663	65

Almería 10 de Marzo de 1874. Campoy.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

De Cartagena, buik barca Emilia, patron James Aerurek, con plomo.

De ídem, San Antonio, patron Bernardo Planes, con algarrobas y cebada.

De Aguilas, id. Carmen, patron Jaime Zaragoza, con efectos.

Buques despachados.

Para Cádiz, balandra San Pedro, patron José Blanco, con cebada.

Para Liverpool, vapor Bohemia, capitán J. Ratés, con efectos.

Para Málaga, vapor Vargas, capitán Antonio Martinez.

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamón á 26 id.—Arroz moreno á 7 id.—Idem. blanco á 10 id.—Garbanzos á 4 id.—Id. Garbanzas á 6 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 16 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 4 id.—Azúcar blanca á 18 id.—Id. terciada á 16 id.—Id. morena á 14 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 14 id.—Bacalao á 16 id.

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 100 rs. quintal.—Id. de segunda, á 96 id.—Albayalde de primera, á 170 id.—Id. de segunda, á 130 idem.

PRECIOS DE MERCADO.

Harina de primera de 18 á 20 reales. arroba.—Idem del pais de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arroba.—Azúcar de 41 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 16 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 81 caja.

AVISO.

En el almacén de Miguel Iñáñez Dominguez calle de Granada núm. 47, se expende vino á 10 cuartos jairo, y 19 rs. arroba.

CASINO ALMERIENSE,

Plaza de Santo Domingo.

Hoy miércoles tendrá lugar una variada funcion en la que se estrenará la tragedia nueva en un acto y en verso, titulada:

La Calentura

puesta en escena por el Sr. Martinez, acompañándole en su ejecucion la señorita Campini (A.) y los Sras. Gomez y Campini.

El precioso baile del género francés, titulado:

La Jardinera

por la Srta. Guerrero y el Sr. Fernandez, original y dirigido por dicho señor.

NOTA.—Esta noche hará su debut el actor genérico D. Tomás Cavas; en cuyas obras toma parte; quedan anunciadas en el cartel que para el efecto se destina en el local.

CAFE DE LOS AMIGOS.

Administracion vieja.

Gran funcion para hoy de Zarzuela y verso.

Se pondrá en escena la zarzuela en un acto «El Niño».—Criados de confianza y un divertido sainete.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.